
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NPO法人ひょうご消費者ネット・メルマガ 
  NO.４ 2012.８.９ 

 
 

 

 

 

 

     ひょうご消費者ネット第６回総会・学習会に参加して 

６月１６日（土）、神戸クリスタルタワー６階セミナー室において、第６回通常総会と学習

会が開催されました。学習会では、「コープこうべ」のくらしと健康を守る活動や食の安全へ

の取組みについてお話を伺いました。 

 みなさんご存知のとおり、生協運動の父、賀川豊彦は神戸生まれ。貧乏のない社会を作るた

めの社会運動が始まりですが、現在では組合員は生協を利用するだけではなく、サークル活動

に参加する、くらしの問題を学びながら運営に参加する等 4つの方法で生協の活動に参加する

ことができるということです。 

 食の安全については、1950 年代に人工甘味料チクロを使用しない「みかん缶」を開発、70

年代には安全性に問題のある食品添加物使用商品の取扱中止の取組みを始め、90年代には添加

物の「自主使用基準」を設け、現在では商品検査センターでの安全性評価と総合品質保証室で

の農薬も含めた必要性・有用性の判断等を併せて、商品の品質管理をトータルに強化する方法

をとっているとのことでした。もちろん放射能検査も自主基準で行っています。早い時期から

の着実な歩みが、今、信頼のおける身近な存在としてあると感じることができました。 

山本 和江 

７月２８日、第５回消費者問題リレー報告会が大阪弁護士会館で開催されました。３９本の

報告が一本あたり７分という超過密スケジュールで行われ、ひょうご消費者ネットも、関西電

力の遅収料金が一日でも支払期日に遅れると早収料金より３％増額になる点が消費者契約法

９条２号違反であるとの申入れを行ったこと、セコム外の警備業者の契約約款が中途解約した

場合に特定商取引法で許容される上限額を超える解約料を規定している点の是正にかかる申

入れを行ったこと等について、活動報告をしました。 

 この報告会は、例えば、リース被害、出会い系サイト被害、利息制限法の改悪問題、モンス

ター化する消費者、決済代行等、全国の消費者問題の最先端の動きがわかる点で、たいへん有

意義なものでした。 

                                      鈴木 尉久 

消費者問題リレー報告会 



 

特定非営利活動法人 

ひょうご消費者ネット 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
リレーメッセージ  

「考えさせられたこと」 

兵庫県生協連 大西 憲慈 

 

４者共催（ひょうご消費者ネット、消費者支援機構関西、コープこうべ、兵庫県

生協連）、兵庫県・神戸市後援の「ひょうご消費者セミナー」が、今年も多くの

参加者のもと開催されました。テーマはすでに紹介されています「携帯・ゲーム

機・インターネットに潜む危険」で、特にこども達がネット社会の落とし穴の被

害者にならないようにとのことでした。お聞きしているうちに、これはこども達

だけではなくて、誰もが持っているリスクなのだと思いました。便利な反面、悪

用されることの大変さを感じ入りました。同時に、消費者被害の面だけでなく、

家に帰ってきているから安心、ということでもないとすれば今の時代の家族のあ

り方や絆についても考え入った次第でした。      

次回は 平賀真理さま 

 

８月１日（水）の午後、阪急今津線阪神国道駅近くのアサヒビール西宮工

場を見学しました。1927年操業開始の西宮工場は、甲子園球場 5．5個分の

敷地に、従業員がたった 360 名程で、８月 22 日、全工程を終了し閉鎖、人

員や設備は吹田工場等に移転されるそうです。 

３本のビール製造レーンで５銘柄が製造され、1分間で 1500本、１缶 0．04

秒でフタがされ生産されるのを見学し、まさに目にも止まらぬ早さと実感で

きました。 

また、濾過技術が進歩したため殺菌の必要がなくなり、アサヒビールでは

１銘柄以外、すべて加熱処理していない生ビールだそうです。試飲のドイツ

やベルギービールも美味しくいただきました。 

 

 
行ってきました！ 

アサヒビール株式会社 西宮工場 

荒井 京子 

 



 

＜姫路地区＞ 

日時 平成２５年２月２３日（土）午後１時～５時 

場所  未定 

テーマ  「防ごう高齢者被害」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員の皆様には当日の参加だけでなく、準備にも参加いただける方はお申し出ください。 

みんなで作り上げる事業にしたいと思います。 

どうぞよろしくお願いします。 

８月６日  前田 小百合 

 

この度、兵庫県の「消費者活動担い手づくり事業」の参加募集があり、兵庫県全域と

中播磨県民局の２箇所に企画提案参加申し込みをしました。 

７月末、双方とも企画提案が通り、それぞれ補助がいただけることになり、改めて事

業計画書や予算額明細書を提出し、それぞれ準備にかかっています。 

これらの事業は神戸地区と姫路地区でのシンポジウムの開催という形で実施します。

せっかくの機会です。ぜひ多くの皆さんの参加とご協力をいただき成功させたいと思っ

ています。以下に日時とテーマをお知らせします。ぜひ予定をして置いてくださいね！ 

＜神戸地区＞ 

日時 平成２４年１２月１日（土）午後１時～５時 

場所 兵庫県農業共済会館７階大会議室 

テーマ 「どうなる？食品表示の一元化」 


